

Vigie-Nature

« J'ai commencé un programme qui s'appelle *Vigie-Nature* (d'ailleurs voilà le lien pour ceux.elles qui seraient intéressé(e)s : [Vigie-Nature](#)).

Vigie-Nature permet de se recentrer sur des choses essentielles, des petits détails infimes de notre quotidien, qui font de nos impressions directes avec le monde ce qu'elles sont; à savoir toutes les petites bêtes qui constituent notre environnement.

Le but étant de peaufiner et d'aiguiser son sens de l'observation, j'ai trouvé plutôt comique (et triste à la fois) d'appliquer cette démarche en dehors du jardin.

Ce n'est pas nouveau que beaucoup d'individus ne se sentent pas concernés par l'écologie et le bien-être de la planète. Nous avons tous déjà vu des tas et des tas de déchets en forêts, sur les plages, dans les fossés de bord de route... Mais en cette période de confinement, il est assez drôle de constater qu'à côté des canettes et des paquets de chips jetés n'importe où, on trouve maintenant également des gants en plastique par dizaine.

Je pars courir deux fois par semaine, et chaque sortie apporte son lot de *bad surprises* : je retrouve des gants en plastique jetés à la volée dans la nature. Leur ubiquité m'a alors parue alarmante : premièrement, comment se fait-il qu'en 2020 on jette encore des déchets par la fenêtre de sa voiture ? Et maintenant qu'on nous serine sur le port de gants jetables (en plus des masques) dans les magasins, voilà qu'on s'en débarrasse ni vu ni connu comme ces bon vieux emballages Mac Do' sur les aires d'autoroutes.

Bref, avec *Vigie-Nature*, j'ai découvert une nouvelle espèce bien étrange, composée de plusieurs individus aux textures et couleurs toujours différentes. J'ai donc décidé (étant donné que ces petites bêtes semblaient perdues, abandonnées par leurs maîtres au gré du vent), de les porter disparues pour aider leurs propriétaires à les retrouver. Ce serait dommage de les laisser dépérir loin de leur foyer, non ?

J'ai donc pris des photos de tous ces gants uniques, sans paire, puis j'ai créé des affiches en me basant sur l'exemple de celles qu'on utiliserait pour un chat perdu par exemple, et je suis allée les afficher dans plusieurs endroits où elles auraient la chance d'être vues, cad les arrêts de bus, les cages d'immeubles, la Poste, la vitrine d'une boulangerie. Dans un moment où l'agentivité de tous.les manque cruellement, j'ai trouvé bon de la rappeler avec ces affiches qui nous balancent en pleine figure que : NON, nous n'avons absolument pas changés.

Je n'ai pas encore reçu de mail, mais j'espère que ça viendra, je ne perds pas espoir ! En attendant, je check ma boîte-mail "poubelle" (quel jeu de mots...) tous les jours, car j'ai pu constater que les affiches n'avaient pas été enlevées aux endroits où je les avais affichées. »